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Esta es la 5ª parte de la serie de sermones Elías, Eliseo y Más, con la que 

continuamos en este nuevo año. 

Hemos terminado el sermón del pasado Sabbat en la parte de historia en que una 

mujer hizo construir una habitación en la que Eliseo podía hospedarse cuando él 
estuviera en la región. Y Eliseo quería darle algo a cambio, pero ella le dijo que no 

necesitaba de nada, de ninguna recomendación ni nada parecido. Entonces Eliseo 

preguntó a su siervo si había algo que él pudiese hacer por esa mujer y su siervo le 

dijo que la mujer no tenía hijos.  

Ella siempre había querido tener hijos pero ya había pasado de la edad de tenerlos. 

Entonces Eliseo dijo a la mujer que dentro de un año ella daría a luz un hijo. Y esto 

fue lo que sucedió. Pero pasados unos años su hijo murió y Dios lo resucitó a través 

de Eliseo, si ustedes recuerdan la historia. 

Esas historias son increíbles. Y Dios hizo muchas cosas a través de Elías y también a 

través de Eliseo. Y a través de esas Dios dejó muy claro que Él estaba trabajando a 

través de Elías y de Eliseo en lo que respecta a la nación de Israel. Y también en lo 

que respeta a Judá, ya que Elías envió una carta al rey de Judá después de haber 

sido llevado a otro lugar. Elías ya había concluido su tarea y Dios le dio un descanso, 
pero todavía le quedaba algo por hacer más adelante. 

Y aunque todos estos ejemplos son a nivel físico, ellos son increíbles, inspiradores. Es 

emocionante leer sobre esas cosas. Y seguiremos haciendo esto hoy y en el próximo 

Sabbat. Seguiremos leyendo la historia de Eliseo. Y aquí nuevamente Dios deja muy 
claro cómo Él trabaja, que Él trabaja a través de aquellos a quienes Él llama para 

servirle, para cumplir Su propósito. Como Elías, por ejemplo. Ese nombre representa 

algo único y especial. 

Ya hemos hablado de los “tipos” espirituales de Elías, que son proféticos, y de lo que 
Cristo dijo sobre Juan el Bautista. Porque todo esto es parte del plan y del propósito 

de Dios. Así es cómo Dios trabaja. Y aunque esos ejemplos sean a nivel físico 

podemos aprender importantes lecciones espirituales de ellos. Por eso estamos 

hablando sobre esas cosas y debemos esforzarnos por aprender de ellas. Y, como 

podemos ver en esta historia, Dios realizó diversos milagros para dejar muy claro al 
pueblo de Israel que Él ahora estaba obrando a través de Elías y de Eliseo. 
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Y con nosotros esto es diferente porque hoy en día Dios realiza milagros en Su Iglesia. 

En los tiempos de la Iglesia primitiva Dios hizo ciertas cosas para establecer la Iglesia 

y así las personas pudiesen entender que esto era único, algo increíble que Dios 

estaba haciendo. Esto fue diferente cuando la Iglesia fue establecida. Pero en esos 

casi 2.000 años Dios no ha trabajado de esa misma manera. 
Pero en los tiempos de la Iglesia primitiva Dios estaba estableciendo el fundamento 

de Su Iglesia y estaba revelando más cosas a la Iglesia. Ellos entonces empezaron a 

escribir sobre la vida de Cristo y lo que él enseñaba. Dios entonces llamó a Pablo, 

quien escribió más cosas que quedaron establecidas y sobre las cuales la Iglesia 

seguiría edificando. Y a lo largo del tiempo la Iglesia de Dios ha seguido creciendo 
porque Dios sigue revelando más. 

Y ahora que hemos llegado al final de esos 6.000 años, Dios sigue revelando más y en 

un sentido más amplio. Porque ese es Su plan. Juan el Bautista fue enviado como un 

“tipo” de Elías para preparar a un pueblo para la primera venida de Cristo. Y mucho 
de eso fue a nivel físico porque tenía que ver con las cosas que Cristo debía cumplir 

como nuestro Pesaj. Cosas que las personas no entendían. 

Pero ahora esto diferente. En la Era de Filadelfia Herbert Armstrong fue un “tipo” del 

Elías que sería enviado. Hemos hablado sobre esto.  Y más tarde, Dios reveló muy 
claramente que esto continua en PKG para prepararnos para la segunda venida de 

Josué el Cristo, que esta vez vendrá con mucho poder como Rey de reyes y Señor de 

señores. Y esa preparación también abarca cosas que Dios quiere que queden 

establecidas. 

Y Dios está estableciendo la verdad. Y esto tiene que ver con Su plan y Su propósito. 

Las cosas que han sido reveladas a la Iglesia a través de Herbert Armstrong durante la 

Era de Filadelfia son verdades que sabemos, que nos han sido dadas. Y en PKG Dios 

sigue dándonos más y más verdades para prepararnos para la segunda venida de 

Cristo de una manera más clara y decisiva. 

Los “tipos” espirituales de Elías tienen que ver con el significado del nombre Elías, 

que significa nuestro Dios YAHWEH. Y esto tiene que ver con lo que está haciendo y 

con cómo Dios está logrando esto, cómo Dios está cumpliendo esto. Leemos la 

historia de Elías y Eliseo y podemos ver las cosas que Dios hizo a través de ellos para 
dejar claro cómo Él trabaja. Dios demostró esto a Israel una y otra vez y aun así esto 

fue rechazado. 

En los últimos 2.000 años la verdad ha estado siendo predicada al mundo, pero las 

personas no quieren la verdad, rechazan la verdad. Solo aquellos a los que Dios llama 
aceptan la verdad. Dios trabaja con la mente de las personas y las lleva a la 
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humildad. Pero solo aquellos con los que Él va a trabajar, a quienes Dios dará 

oportunidades. Entonces Dios puede trabajar a través de ellos. 

Y en el último año especialmente Dios nos ha estado mostrando que las personas 

siempre lo han rechazado, también en la Iglesia, porque la gran mayoría de los que Él 
ha llamado a Su Iglesia lo han rechazado. La gran mayoría de los que Dios ha llamado 

a lo largo del tiempo lo ha rechazado, han rechazado Su llamado. Y yo estoy 

agradecido a Dios por habernos revelado que esto es algo mucho más grave que todo 

que el Israel físico jamás haya hecho. Porque ellos no podían entender la verdad. 

Ellos no podían comprender nada a nivel espiritual. Pero nosotros sí. Piensen en todo 
por lo que Cristo pasó, todo lo que él sufrió para que nuestros pecados puedan ser 

personados, para que Dios pueda permanecer en nosotros, para que Cristo pueda 

permanecer en nosotros y nosotros podamos permanecer en ellos. Y miren cómo las 

personas han tratado eso a largo del tiempo. 

Porque las personas son puestas a prueba durante toda su vida. Sin importar cuanto 

tiempo ellas vivan. Lo único que será único y diferente en eso es que aquí en el final 

es que algunos que están siendo puestos a prueba al pasar por las cosas que están 

pasando son mucho más jóvenes. Ellos no serán puestos a prueba toda su vida. Lo 

que quiero decir es que algunos no tendrán que ver la muerte. Y eso es algo exclusivo 
para ellos, que son solo unos pocos. 

Pero es muy aleccionador ver lo que ha sucedido a lo largo del tiempo. Las personas 

puedan comprender lo que significa ser perdonadas de pecado, lo que significa ser 

parte del Cuerpo de Cristo, de la Iglesia de Dios, y decidir no vivir de acuerdo con el 
camino de vida de Dios, porque ellas no desean esto con todo su ser y no luchan por 

ello. Porque tenemos que luchar por esto. Tenemos que perseverar en el camino que 

Dios nos muestra. Tenemos que estar a la altura de lo que Dios nos está ofreciendo y 

hacer honor al nombre de Israel espiritual si queremos ser parte de ELOHIM. 

Es increíble comprender esas cosas. Porque esas son cosas que la Iglesia de Dios no 

comprendía antes. Dios ha seguido dándonos más y más. Dios nos ha dado mucho más 

que a través de Herbert Armstrong. Y, como he dicho el pasado Sabbat, algo que me 

ha estimulado increíblemente es que durante esos tres años que yo estuve ausente, 

por así decirlo, Dios siguió revelando la verdad a Su Iglesia y ahora tenemos 57 
Verdades en total. 

Para mí, esto es increíble, es impresionante. 36. El doble. La historia de Elías y Eliseo 

me ha dado muchísimos ánimos a nivel espiritual. 
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Dios da ánimos a Su pueblo. Dios da ánimos a Sus siervos cuando ellos lo necesitan. Y 

yo lo necesitaba. Y eso me dio fuerzas para seguir adelante con más confianza. 

Porque de no ser por eso yo seguiría teniendo dificultades con las cosas 

constantemente. Y es increíble cómo Dios trabaja con nosotros y cuida de Su pueblo. 

Y estos “tipos” de los que estamos hablando aquí son increíbles. Es impresionante lo 

que aprendemos de esas historias. Las cosas que Dios hizo a través de Eliseo deben 

conmovernos. Todas las cosas que Dios hizo a nivel físico, como podemos leer en esas 

historias, son realmente increíbles. Y más aún cuando miramos esto a la luz de lo que 

estamos experimentando ahora. Porque las verdades que Dios nos ha dado son 
muchísimo más importante y significativas que cualquiera de esos milagros que Dios 

realizó entonces. Y de eso se trata. 

2 Reyes 4:38. Y eso aquí fue después de la historia de la mujer cuyo hijo fue 

resucitado. Y Eliseo se volvió a Gilgal. Había entonces grande hambre en la tierra. 
Y los hijos de los profetas estaban con él, por lo que dijo a su criado: … Y el 

término “hijos de los profetas” se refiere a los discípulos, a los aprendices de Elías. 

Como Herbert Armstrong que creó tres campus universitarios para enseñar y preparar 

a los futuros ministros de la Iglesia de Dios. Y esto es similar a lo que hizo Elías. Y en 
ese caso aquí los discípulos aprendían de Elías y más tarde de Eliseo. Él les enseñó 

sobre el trabajo de un profeta, las cosas que los profetas habían hecho en el pasado, 

antes de su época. Y también todo lo que ellos sabían hasta ese momento, la 

presente verdad, por así decirlo. Y a esto se refiere la expresión “hijos de los 

profetas”. Esto no se refieren a hijos que nacieron de los profetas pero a jóvenes que 
estaban aprendiendo sobre los profetas. Dios estaba trabajando con ellos de esa 

manera. 

Y los hijos de los profetas estaban con él, por lo que dijo a su criado: Pon una 
grande olla, y haz potaje para los hijos de los profetas. Ellos eran estudiantes, eran 
alumnos a los que Eliseo enseñaba. En eso, uno de ellos salió al campo para recoger 
hierbas; allí encontró unas calabazas silvestres y arrancó varias de ellas hasta 
llenar su manto. Al regresar, las cortó en trozos y las echó en la olla del potaje. 
Las calabazas también crecen de forma silvestre, pero no sirven para comer, para 

poner en un potaje. Algunas son muy venenosas y si usted las come usted se pone 
muy enfermo. Los seres humanos han ido descubriendo esas cosas con el tiempo. Y 

me pregunto quiénes fueron los primeros que descubrieron esto. Las sandías y los 

melones silvestres se pueden comer pero las calabazas silvestres no. Hay tantas cosas 

sobre los alimentos que yo me pregunto quiénes fueron los primeros en descubrirlas. 

Los seres humanos han estado probando a ver qué sirve de alimento y qué no y 
algunas cosas los han matado. Así es como se aprenden esas cosas. 
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…las cortó en trozos y las echó en la olla del potaje... Había una hambruna en la 

región y ellos no tenían mucho qué comer. Y ese individuo encontró algo que le 

pareció comestible y lo echó en la olla.  No olla no estaba llena y él pensó que 

vendría bien echar más cosas al potaje. …sin que los demás lo supieran. El resto no 
sabía que él había echado esas calabazas silvestres a la olla. El resto no se dio cuenta 

de lo que había él hecho. Sirvieron el potaje, pero, cuando los hombres 
empezaron a comerlo, gritaron: “¡Oh hombre de Dios, hay muerte en la olla!” 

“Esto está envenenado y nos está matando. Nos sentimos muy mal”. El efecto fue 

muy rápido. Y no lo pudieron comer. Entonces Eliseo dijo: “Traigan harina”. La 
esparció en la olla y dijo: “Sirve a la gente para que coman”. Y ya no había nada 
dañino en la olla. 

Y uno piensa: ¿Por qué echar un poco de harina? ¿Fue la harina lo que arregló la 

situación? ¿Qué fue lo que cambió esto? Este fue otro milagro que Dios realizó. Y 
quizá ellos se preguntaron: “¿Está realmente bien comer esto? Yo lo comí y me sentí 

mal. ¿Está bien comer más de esto?” Esto sucede todo el tiempo en la vida. Esto 

sucede mucho en la Iglesia. Esto ha sucedido en los últimos 2.000 años. A veces 

cuando nos es dicho que hagamos algo hay personas que cuestionan las cosas porque 

no les parece bien. Y aquí esto quizá no pareció bien a algunos de ellos. 

Debemos entender cómo Dios trabaja, cómo Dios nos guía. Así es cómo aprendemos a 

vivir por fe, por así decirlo. Porque, como en ese ejemplo aquí, a veces las cosas 

pueden no tener mucho sentido para una persona y ella se pregunta: “¿Por qué hacer 

eso?” 
Como en la historia que leeremos en un momento. A veces se les dice a las personas 

que hagan algo y ellas lo cuestionan. “¿No sería mejor hacer algo diferente?”. Esto 

fue lo que pasó con Naamán, la historia que leeremos a continuación. Eliseo le dijo 

que hiciera algo y él dijo: “¿Pero por qué hacer eso?” Él era carnal. Los israelitas 

también lo eran. Él usaba el razonamiento humano. Pero sus circunstancias eran 
totalmente diferentes porque él no sabía nada sobre Dios o los profetas. Con el 

pueblo de Israel esto era un poco diferente porque ellos sabían algo sobre Dios. No 

mucho, porque ellos rechazaron a Dios. 

Pero, volviendo al tema del razonamiento humano. El razonamiento humano solo nos 
mete en problemas. De verdad. ¿Qué pasa cuando empezamos a confiar en nuestro 

propio razonamiento? Hemos estado hablando de todas esas cosas antes y 

recientemente para ayudarnos a entender que Dios nos ha mostrado como debemos 

vivir, como debemos pensar. Y Dios nos pone a prueba en esas cosas para ver si 

acatamos lo que Él nos dice y si estamos convencidos de que esta es la manera cómo 
Dios trabaja. 
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Esos individuos aquí no estaban listos todavía. Ellos eran discípulos y todavía estaban 

aprendiendo. Pero antes de esto Eliseo les había dicho que se callaran porque él ya 

sabía lo que ellos le estaban contando. Eliseo les dijo que ellos debían callarse y no 

hablar sobre ese asunto. Y es difícil.  A veces es mejor guardar silencio y no hablar de 
ciertas cosas. Sin importar lo que sea, a veces esa es la respuesta. 

Y así aprendemos a hacer esto. Hay cosas de las que no debemos hablar. Hay cosas 

que debemos guardarlas para nosotros. Y todo se reduce a acatar el gobierno de Dios 

y la manera cómo Dios trabaja. Este es el punto central de esas historias. Dios estaba 
trabajando a través de Elías y de Eliseo. Y si una persona está convencida de esto, 

ella lo escuchará. Y si no, ella tendrá dificultades. Y muchos han tenido dificultades 

con esto en la Iglesia de Dios. 

A veces esto puede pasar con una congregación o con un individuo. Cuando el 
ministerio da un consejo o una directriz, dependiendo de la situación. A veces en una 

congregación se les dice a las personas que hagan algo de una determinada manera. 

Y algunos entonces lo cuentan a los de otra congregación o preguntan a otros que 

directrices les fueron dadas. “¿Qué les fue dicho que hagan?” Esto ha sucedido 

recientemente en la Iglesia. Esto es algo que sucede a menudo. 

Y puede que la directriz o el consejo sea diferente, porque esto depende de la 

situación de la congregación o del individuo, depende de cómo Dios está trabajando 

con la persona. No se puede comparar una situación con la otra porque usted no sabe 

toda la historia o lo que está involucrado en cada situación. Usted no sabe lo que 
Dios está haciendo, en algunos casos. A veces todo se reduce a lo que Dios está 

haciendo en la vida de una persona. A veces Dios no está trabajando de la misma 

manera con otras personas en la Iglesia, porque esto es algo espiritual. Y usted no 

puede saber todo lo que está pasando espiritualmente. No podemos. Tenemos que 

confiar en Dios y esperar a que Él nos lo muestre. 
Eso es lo que me esfuerzo por hacer. Yo espero en Dios. Yo espero a que Dios me 

muestre qué debo hacer. Porque cada situación es diferente. A veces la respuesta no 

está clara, no es blanco y negro, y debemos confiar en Dios, en el espíritu de Dios. 

¿Lo entienden? Debido a cómo Dios está trabajando. 

Lo mismo pasa con las diferentes congregaciones. Hay situaciones que son diferentes 

y Dios está trabajando de manera diferente para enseñar algo diferente a una 

congregación, a toda una congregación, porque hay algo que ellos necesitan 

aprender allí. Pero si alguien de esa congregación habla con otros de otra 

congregación en la que Dios está haciendo algo diferente pueden surgir preguntas 
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como: “¿Quién está haciendo lo que es correcto razón? ¿Qué se supone que debemos 

hacer?” Y la realidad es que usted debe hacer lo que le fue dicho. 

Cuando se trata de un individuo, hay un propósito, hay una razón para ello. Si se 

trata de una congregación de la Iglesia, hay una razón para ello. Usted no puede 
comparar y decidir por sí mismo qué sería mejor o qué le gustaría hacer. Las cosas no 

funcionan de esa manera. Y a veces esto es hecho por esa misma razón. A veces las 

directrices que son dadas son diferentes para una persona o para otra, y esto 

constriñe a las personas a trabajar en esta área de su vida.  ¿Qué es lo correcto? ¿Qué 

le fue dijo que hiciera? Eso es lo correcto. Esto siempre funciona de esa manera. 

Y antes esas situaciones eran muy difíciles para la Iglesia de Dios porque no teníamos 

esta comprensión. Había ministros que se estaban desviando del camino pero 

teníamos que hacer lo que él decía, teníamos que hacer lo mejor que pudiéramos en 

las circunstancias en que estábamos, en una actitud de obediencia a Dios. Usted lo 
hace por esa razón. Y con el tiempo, si hay algo que está mal, Dios se encargará de 

ello. Dios siempre lo hace, pero a Su tiempo. A veces puede pasar mucho tiempo 

antes de que Dios intervenga. Debemos perseverar en fe. 

Porque lo más importante es que haya unidad. Antes que nada con Dios. Debemos 
saber cómo Dios trabaja y esforzarnos por estar en unidad con eso. Debemos estar en 

guardia de nuestras propias ideas, de las diferentes ideas, de la forma en que 

pensamos. Porque pensamos que nuestra manera de pensar es la correcta y si otra 

persona dice algo diferente a lo que pensamos, esa persona está equivocada. Y si 

usted piensa de esta manera, si esta es su actitud, usted no quedará en la Iglesia de 
Dios por mucho más tiempo. Y les digo esto porque es lo que he visto a lo largo de mi 

historia en la Iglesia, hasta este momento. Hemos pasado por esto. 

Esas cosas todavía pasan porque todavía hay personas que eligen el camino 

equivocado. Todavía hay situaciones en la Iglesia en las que las personas piensan que 
tiene razón o que puede hacer ciertas cosas. Pero Dios está limpiando Su Iglesia. Y si 

escuchamos, Él está fortaleciendo la fe de todos los que escuchan. Pero esas cosas 

seguirán sucediendo hasta el final. Y espero que todos estemos cada vez más 

convencidos del poder de Dios para revelar y tratar con esos asuntos en el Cuerpo de 

Cristo. 

Este viaje no es fácil. Este camino de vida no es fácil. No es el propósito de Dios que 

esto fuera fácil. Tenemos que luchar por ello. Esta convicción es personal. Si usted 

quiere lo que Dios le ofrece usted luchará por ello. Si lo que Dios le ofrece significa 

todo para usted, entonces usted luchará por ello, mismo que esto le cueste la vida, 
mismo que ese sea el precio que pagar. 
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Versículo 42 - Vino entonces un hombre de Baal-salisa, el cual trajo al varón de 
Dios panes de primicias, veinte panes de cebada, y trigo nuevo en su espiga. Y 
Eliseo entonces dijo: Dáselo al pueblo… Hacía mucho que no llovía. Eran tiempos de 

hambruna. “Dáselo al pueblo para que coman.” Pero el criado dijo: “¿Cómo voy a 
alimentar a cien personas con esto?” 

No había suficiente para tantas personas. Lo que el hombre había traído era solo para 

el profeta. “¿Cómo voy a alimentar a cien personas con esto?” Si ellos hubieran 

tenido el ejemplo de cuando Cristo alimentó toda una multitud con pocos panes tal 
vez ellos hubiesen tenido más confianza. Pero esto no había pasado todavía. El 

criado, usando el razonamiento humano, le preguntó: “¿Cómo puedes hacer esto? 

¿Qué vas a hacer?” 

Pero Eliseo insistió: Dáselo al pueblo, para que coman; porque así dice el SEÑOR… 
Él menciona a Dios. “Esto no viene de mí. Deberías saberlo”. …pues así dice el 
SEÑOR: “Comerán y habrá de sobra”. Entonces el criado les sirvió el pan y, 
conforme a la palabra del SEÑOR, el pueblo comió y hubo de sobra. Ese tipo de 

cosas siguieron sucediendo. Y todas esas cosas que sucedieron a nivel físico, también 

suceden a nivel espiritual en la Iglesia de Dios. Cosas de las que debemos aprender 
espiritualmente porque se trata de cual es nuestro enfoque, de lo que vemos, de 

nuestra convicción.  

Hemos estado repasando algunas de las verdades que Dios ha dado a la Iglesia 

durante la Era de Filadelfia y otras más que Dios nos ha dado en PKG. Y creo que 
sería bueno seguir con esto y repasar algunas verdades que encajan con el tema del 

que estamos hablando aquí. Como la 4ª Verdad. Porque en ese ejemplo y en muchos 

de los ejemplos en la vida de Eliseo y Elías, todo se reduce al gobierno de Dios. 

Y esto es algo que me ha dejado estupefacto. Porque esta fue la primera verdad que 
Dios reveló a Herbert Armstrong. Y si la Iglesia de Dios hubiera entendido esta verdad 

no hubiéramos pasado por todas las dificultades que hemos pasamos. Si el ministerio 

hubiera entendido la verdad sobre el gobierno de Dios. 

Y las personas pueden pensar: “Yo estoy de acuerdo con el gobierno de Dios”, pero 
entonces ellas son puestas a prueba de diferentes maneras para revelar si ellas están 

o no de acuerdo con el gobierno de Dios. Y si no lo están, ellas deben arrepentirse. Y 

los que se arrepienten son bendecidos, pero los que no se arrepienten continúan en 

ese camino equivocado. Vamos a repasar esto y echar un vistazo a la historia de la 

Iglesia, porque ciertas cosas siguen pasando hasta el día de hoy. 
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He estado pensando: ¿Con qué frecuencia esto sucede en la Iglesia? Y yo diría que 

cada semana surge algo que revela que todavía hay personas que no comprenden el 

gobierno de Dios. Pensamos que lo comprendemos. Creemos que comprendemos 

como esto funciona, pero muchas veces no lo comprendemos. Debemos estar en 

unidad con Dios para comprender cómo Dios está trabajando en nuestra vida. Y si 
entendemos esto claramente, entonces somos increíblemente bendecidos. De 

verdad. 

4ª (1ª) Verdad - El gobierno de Dios. Cuando Cristo venga él va a restaurar el 

gobierno de Dios en toda la tierra. 

¡Qué cosa tan increíble! Este mundo está tan enfermo. ¿Los gobiernos…? Creo que es 

algo impresionante en sí mismo lo que Dios está revelando, lo que Él nos está 

mostrando. ¡No podemos gobernarnos a nosotros mismos! Dios nos ha estado 

mostrando esto desde la Era de Filadelfia, pero ahora esto Dios está poniendo esto de 
manifiesto de una manera que Él nunca había hecho. No podemos gobernarnos a 

nosotros mismos. Todo lo que podemos ver en los gobiernos es discordia y división. En 

todos los gobiernos. Esto es una pesadilla, un desastre total. Y Dios está sacando eso 

a la luz ahora para que las personas pueden aprender de esto en el futuro. “No 

podemos gobernarnos. Mira a lo que nos llevó nuestro gobierno”. 

El gobierno de Dios ya fue restaurado en Su Iglesia, durante la Era Filadelfia. 

En la Iglesia. Eso fue el comienzo. Pero ¿cuántos entendieron esto? Bueno, no lo 

sabemos. Pero sabemos que muchos no entendieron esto debido a lo que ocurrió, a lo 
que pasó después.  

El gobierno de Dios no es un gobierno como los gobiernos de los hombres, en 

los que las decisiones se toman mediante prácticas como la votación o de 

acuerdo con la voluntad de una persona. 

Y esto es lo más importante. No se trata de nuestra voluntad, de lo que queremos. 

Pero así es nuestra naturaleza, así es la naturaleza de las personas en el mundo. Por 

eso hay votaciones. He estado mirando las noticias esta mañana. Pero solo un rato, 

porque no puedo mirar más tiempo. Todo lo que hay son paneles con personas dando 
su opinión y discutiendo sobre las próximas elecciones. 

Y no quiero escuchar a cuatro o cinco personas dando su opionio, diciendo lo que 

piensan sobre esos asuntos. Yo sé cuál es la inclinación de esa cadena de noticias y sé 

qué tipo de personas ellos invitan y qué van a decir. Y lo mismo pasa con otras 
cadenas, solo que con una inclinación diferente. Y es enfermizo que ellos dedican 
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tanto tiempo haciendo esto en lugar de dar las noticias, en lugar de hablar de las 

cosas que están sucediendo en el mundo. Ellos solo hablan de lo que ellos quieren 

que sea noticia. Y esto es tan pervertido. Yo estoy harto de esto. Y el mundo debería 

estar harto de esas cosas, porque ellos no pueden cambiar nada. 

En el gobierno de Dios las decisiones son tomadas de acuerdo con la 

orientación de Dios, que es dada a través del poder de Su espíritu. (Efesios 4 y 

1 Corintios 12). 

Y debemos aprender estas cosas. Siempre estamos aprendiendo sobre estas cosas. No 
piense que ustedes ya comprenden esto del todo. No piensen que ya comprenden 

todas las verdades que estamos repasando, porque no las comprendemos. Dios ha ido 

edificando sobre cada una de las verdades a lo largo del tiempo. Dios sigue revelando 

más, para que las comprendamos mejor y estemos cada vez más convencidos de 

ellas. Seguimos aprendiendo de qué se tratan las verdades. Como esta verdad aquí, 
que parece sencilla. El gobierno de Dios no se basa en la naturaleza humana ni en el 

razonamiento humano. Debemos estar en guardia contra esas cosas. Porque, a través 

de nuestras experiencias en la vida, estas cosas determinan si estamos o no estamos 

en unidad con Dios. ¿Estamos de acuerdo con Dios y con la manera cómo Dios está 

trabajando? 

Aquí se menciona Efesios 4 y 1 Corintios 12. Y me gustaría leer lo que está escrito en 

Efesios 4. Porque esta es la estructura del ministerio. Así es como el ministerio debe 

funcionar. Y aunque el ministerio de la Iglesia no siempre ha funcionado de esta 

manera, esta es la estructura. Y cuando las personas acatan esto, cuando el 
ministerio y los miembros de la Iglesia se someten esto, entonces producimos muchos 

frutos. Pero cuando no nos sometemos a esto hay caos en la Iglesia. Cuando las 

personas van en contra del espíritu de Dios las cosas se ponen muy feas. 

Efesios 4:11 - Él mismo constituyó a unos, apóstoles… Y en el comienzo de la 
Iglesia Dios ha nombrado a unos cuantos apóstoles. Ellos son parte del fundamento de 

la Iglesia. Las cosas por las que ellos pasaron quedaron registradas en la Biblia para 

que la Iglesia pueda seguir edificando sobre esto. Y no conocemos toda la historia, 

porque muchas cosas se perdieron a lo largo del tiempo. Yo espero poder hablar un 

día con personas que vivieron durante la Era de Tiatira, por ejemplo.  Sabemos que 
esa era de la Iglesia duró más de 1.000 años. Increíble. Podemos mirar la historia de 

la Iglesia e imaginarnos cómo Dios debió trabajar con las personas en ese entonces. 

Tiene que haber sido de una manera milagrosa debido lo que estaba pasando en el 

mundo bajo el dominio del Imperio Romano y de la iglesia católica que había surgido 

entonces. 
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Tenemos mucho que aprender sobre las cosas que han pasado en la Iglesia. Como en 

la Era de Filadelfia, en la que pasó algo único. Dios comenzó a restaurar las cosas en 

la Iglesia y constituyó un apóstol para restaurar la verdad en Su Iglesia. Porque 

cuando la Era de Sardis llegó al fin solo quedaban tres verdades fundamentales. 

¡Increíble! Y miren todas las verdades que Dios reveló a Su Iglesia entonces. Cosas 
que las personas en el mundo no sabían. Cosas que ni siquiera los primeros apóstoles 

entendieron del todo. Y a través de Herbert Armstrong Dios explicó muchas de las 

cosas que algunos de los apóstoles habían escrito.  

Dios permitió a Herbert Armstrong juntar ciertas piezas de este gran rompecabezas, 
como él solía decir. Dios reveló en marco y nosotros comenzamos a poner las piezas 

en su lugar, con la ayuda del espíritu de Dios. Y algunas piezas no las pusimos en el 

lugar que les correspondía. Había piezas que parecían encajar en un lugar 

determinado pero más tarde Dios revelo que encajan en un lugar diferente. Herbert 

Armstrong solía decir que siempre nos estamos acercando más y más a la verdad. Y 
ninguna organización religiosa hace esto. Cuando descubrimos que nos hemos 

equivocado en algo, nos arrepentimos y hacemos los cambios pertinentes, arreglamos 

las cosas y seguimos adelante. Y entonces Dios nos muestra más, nos da más 

verdades. ¡Y esto es muy bonito! Y así ha sido durante los últimos 2.000 años. Pero 

qué cosa tan bonita que Dios haya dado a Su Iglesia 18 Verdades en la Era de 
Filadelfia. Cosas que ni siquiera los apóstoles podían entender del todo. Y también 

cosas nuevas que fueron reveladas. Increíble. 

Por eso Herbert Armstrong es un “tipo” del Elías que sería enviado. Su obra era 

preparar a mundo para el regreso de Cristo. Y esto fue lo que él hizo. Él también 
preparó el camino para la obra que la Iglesia está haciendo ahora. De verdad. De no 

ser por eso nosotros no estaríamos aquí hoy. Él tenía que hacer todo lo que él hizo 

entonces para preparar el camino para lo que vendría después. 

Él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; y a 
otros, pastores y maestros… Esto es lo que ha sucedido en la Iglesia durante 2.000 

años. Algunas de esas funciones no han existido en determinadas eras y luego en 

otras eras sí. Dios designó a personas para diferentes funciones, dependiendo de cual 

era fuera Su propósito, dependiendo de lo que Él estaba haciendo. Increíble. …para 
el perfeccionamiento de los santos. Para los que son llamados. Porque sin ellos no 
hay Iglesia. Sin ellos no hay Sabbat. Sin ellos no hay Días Sagrados. Porque así es 

como Dios trabaja. Dios designa esas personas para que ellas trabajen con la Iglesia, 

para que ellas guíen la Iglesia. Dios da a esas personas una mayor porción de Su 

espíritu para que ellas puedan hacer ese trabajo, para que ellas puedan enseñar y 

guiar a la Iglesia en un, momento determinado. Y esto es algo muy bonito. 

 11



Esto no es algo que los seres humanos puedan lograr. Por eso me indignaba tanto lo 

que el liderazgo de la Iglesia empezó a hacer con el ministerio en la Era de Laodicea 

enviando a los ministros a cursos de actualización, enseñándonos cosas como 

homilética. ¿Y qué es la homilética? Debíamos observar las prácticas religiosas de las 

iglesias protestantes y cómo ellos preparan sus sermones. Así es como ellos organizan 
y preparan sus sermones. Y nos fue dicho que debíamos aprender cómo hacer 

nuestros trabajo de los protestantes. Y esas cosas me ganas de vomitar. Ahora más 

aun que en ese entonces. Porque esas cosas no me gustaban. U para mí no tenía 

sentido lo que nos era dicho sobre cómo planificar ciertas cosas. 

Como un individuo que después de la Apostasía dio un sermón en el que él dijo a los 

ministros que estaban usando un ordenador para preparar sus sermones: “¡No estáis 

usando la Biblia!” Y yo pienso: “¿No sabes que puedes tener toda la Biblia en tu 

ordenador? Y se puede mirar varias versiones a la vez. Pero solo necesitamos la 

versión Reina Valera Antigua, que es la con que trabajamos”.   

Lo siendo. Estoy bromeando un poco con esto. ¡Qué afirmación más tonta fue esa! 

Pero eso es lo que ese individuo creía. Es como si los ministros estuviesen 

cometiendo algún pecado al no usar su Biblia. Yo pienso: “Necesitas entender un 

poco cómo funciona la tecnología y los ordenadores. Ellos son una herramienta muy 
efectiva”. Y ese individuo era un evangelista, ¿verdad? Sí. Solo quiero estar seguro. 

Y esa fue una de las muchas cosas que pasaron ese año y que ayudaron a darnos 

cuenta... Eso fue en 1997, el año en que nos marchamos y empezamos a buscar 

dónde Dios estaba trabajando y hemos dado con esa organización. Y esa fue una de 

muchas cosas que sucedieron durante la Fiesta de los Tabernáculo aquel año y que 
nos han ayudado a darnos cuenta de que Dios no estaba trabajando a través de esa 

organización. 

Y una de las decisiones más difíciles que he tenido que tomar en mi vida fue 

determinar que íbamos a organizar la Fiesta de los Tabernáculos nosotros mismos, en 
el lugar donde Dios pusiera Su nombre. Ustedes no se pueden imaginar lo difícil que 

fue para mí como pastor tomar esa decisión, debido a todo lo que yo había 

aprendido, todo lo que me habían enseñado. Yo no quería ser presuntuoso tomando 

una decisión que yo creía que no me correspondía tomar. Pero Dios me dio convicción 

de que teníamos que hacer esto. Porque teníamos que hacer lo mejor que podíamos, 
dadas las circunstancias. Ya nos habíamos dado cuenta de que Dios no estaba 

trabajando con ninguna de esas organizaciones. Increíble todo por lo que hemos 

pasado como Iglesia para llegar a donde estamos ahora. 

…algunos maestros, pastores, para el perfeccionamiento de los santos… Para la 
Iglesia. Para el bien de la Iglesia.  …para la obra del ministerio…  Para las cosas que 
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debían hacerse en diferentes épocas para diferentes propósitos. …para edificación 
del Cuerpo de Cristo... Y eso se hace principalmente a través de sermones que son 

dados en el Sabbat semanal y en los Días Sagrados. Y también a través de los estudios 

bíblicos que solíamos tener antes. O a través de artículos que son escritos y que 

tenemos la oportunidad de leer. 

…para la edificación del Cuerpo de Cristo, hasta que todos lleguemos a la unidad 
de la fe... Esa es la batalla más difícil para nosotros. Porque nuestra manera de 

hacer las cosas, nuestra manera de pensar, nuestro razonamiento humano, nuestra 

propia voluntad se interponen en el camino. Y somos puestos a prueba en esto para 
ver si estamos buscando realmente hacer la voluntad de Dios o si queremos hacer 

nuestra propia voluntad. Y esto tiene que ver con la fe porque se trata de lo que 

creemos. Y lo que creemos sólo puede venir de Dios. 

La verdad, lo que creemos como pueblo de Dios, tiene que venir de Dios. Tiene que 
ser revelado por Dios. Porque no podemos descubrirlo por nuestra cuenta. ¿No es 

maravilloso entender eso? Dios tiene que revelar esas cosas a nuestra mente. Y no 

podemos salir por ahí hablando sobre esas cosas porque no podemos dárselo a nadie. 

No podemos razonar con nadie. 

   
Recuerdo que después de la Apostasía un evangelista dijo en un programa de 

televisión: “¡Si usted abre su Biblia usted lo puede comprobar y puede probar la 

verdad sobre el Sabbat a usted mismo!” Y solo aquellos a los que Dios llama pueden 

entender la verdad. Otros pueden dejarse convencer por ciertas cosas, quizá porque 

sienten algo a nivel físico. Hay personas que se unen a los adventistas del séptimo día 
o a los judíos mesiánicos porque se dan cuenta de que lo que la Biblia dice sobre el 

Sabbat es la verdad. Esas personas se dan cuenta de que la Biblia no dice nada sobre 

el culto dominical. Hasta mismo la iglesia católica admite que ellos cambiaron del 

Sabbat al culto dominical por la autoridad del papa y no por la autoridad de la Biblia.   

Entonces, a veces las personas pueden pasar por ese proceso en el plano físico, pero 

no es algo espiritual, es sólo físico. ¿Pueden esas personas empezar a unirse a 

diferentes organizaciones? Sí. ¿Entienden ellas la verdad? No. Esto es así de sencillo. 

Increíble. 

…hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe... Ese es el deseo de Dios. Dios 

quiere que estemos en unidad con Él, que estemos de acuerdo con Él. La fe es vivir 

de acuerdo con lo que creemos. Hemos elegido vivir de acuerdo con lo que creemos y 

clamamos a Dios por ayuda para vivir de acuerdo con lo que creemos. Y entonces hay 

unidad. ¡Impresionante! 
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…hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe... Eso es lo que estamos 

esperando. Durante 2.000 años en la Iglesia ha estado esperando a que Josué el 

Cristo regrese y concluya la obra del Elías que sería enviado. “Nuestro Dios 

YAHWEH”. Y nosotros somos parte de esto, de lo que Dios está haciendo. Dios está 

trayendo Su gobierno a esta tierra. Esto es lo que Dios está haciendo. 

…hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de 
Dios y alcancemos la madurez... Porque todo comienza con Josué el Cristo. ¡Qué 

bonito! Pesaj. Sumo Sacerdote. Rey de Reyes. El Reino de Dios. ELOHI. …hasta la 
medida de la estatura de la plenitud de Cristo. Él es el primero de las primicias. Y 
todos los demás tienen que pasar ese mismo proceso para poder llegar a ser parte del 

mismo Cuerpo, para poder tener la misma vida, la vida eterna. 

Y podemos pensar que entendemos esto plenamente hasta que algo pasa y 

empezamos a dudar, cuestionamos las cosas. Y cuando eso pasa tenemos que orar y 
clamar a Dios por Su ayuda. “¿Viene esto de mi mismo? ¿Es esto mi voluntad? ¿Estoy 

en desacuerdo porque…?” Porque esto tiene que ver con cómo pensamos, con como 

juzgamos las cosas. Dios quiere que entendamos cómo pensamos. Porque sólo así 

podemos arrepentirnos realmente de las cosas. Tenemos que estar convencidos de 

todo ese proceso, tenemos que vivirlo. 

2 Reyes 5. El siguiente ejemplo se trata de otro milagro que Dios hizo a través de 

Eliseo. Y lo que pasó entonces revela que esa misma mentalidad pervertida que llevó 

a ese espiritual en la Iglesia de Dios. Y no sé si tendremos tiempo para leer toda la 

historia hoy, pero se trata de la historia de Naamán. 

Y esta historia nos muestra algo que para mí es extremadamente pervertido en la 

mente de las personas. Esto aquí fue a nivel físico, pero las personas han hecho lo 

mismo una y otra vez en la Iglesia a nivel espiritual. Y si hacer esto a nivel físico es 

pervertido, hacer esto a nivel espiritual es mucho peor. Pero esto es algo que muchos 
han hecho en la Iglesia. 

Y hay otras lecciones que podemos aprender de esto. Y quizá solo hablaremos de 

algunas de esas lecciones hoy, porque no estoy seguro de que tendremos tiempo para 

leer toda la historia. Así que, la historia de Naamán. 

2 Reyes 5:1 - Naamán, jefe del ejército del rey de Siria, era un hombre de mucho 
prestigio y gozaba del favor de su rey… El rey de Siria. Él admiraba al comandante 

de su ejército. De no ser así Naamán no sería el comandante del ejército sirio. 

Naamán gozaba del favor del rey de Siria. ¡Impresionante!  A través de Naamán Dios 

dio Su favor a Siria, pero solo a nivel físico. Y todo con un propósito. Y estamos 
leyendo sobre lo esto ahora. Es sorprendente cómo Dios ha hecho las cosas a lo largo 
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del tiempo, algunas con un propósito espiritual, otras con un propósito físico para 

que podamos aprender lecciones a nivel espiritual. 

¡Qué cosa tan increíble! No podemos entender toda la planificación involucrada en 

todo esto. Esto es como un proceso de construcción a lo largo del tiempo. Dios ha ido 
revelando cada vez un poco más, como podemos ver a lo largo de la Biblia. Desde el 

principio, desde Génesis podemos ver esta construcción que está teniendo lugar de 

acuerdo con un plan que Dios estableció hace tanto tiempo. Y Dios está siguiendo ese 

plan meticulosamente. Algunas de esas lecciones solo serán enseñadas en el futuro 

porque hay cosas que solo se cumplirán en el futuro en algunos casos. 

Esta mañana he estado hablando con una persona que hizo un comentario sobre el 

ejército de Gedeón. Yo pienso en esto a menudo. Un grupo tan pequeño y miren lo 

que hicieron. Y yo quedo maravillado con lo que Dios está haciendo con nosotros 

ahora, aunque todavía no entendemos. Pero un día lo entenderemos y quedaremos 
maravillados. No podemos estar todo lo maravillados que deberíamos estar ahora 

porque no hemos llegado a ese punto todavía. 

Continuando con la historia aquí. Era un soldado valiente, pero estaba enfermo de 
lepra. Dios eligió a ese hombre para hacer algo a través de él. Y Dios no decidió esto 
de última hora. Dios lo planeó todo de antemano. Y eso me refiero cuando hablo de 

ese proceso de construcción, de esa planificación, porque Dios ha planeado todas 

esas cosas micho antes de que ellas sucediesen. Ya sea el diluvio, el ejemplo de Noé, 

ya sea lo que pasó con Abraham. Todo ya había sido planeado de antemano. Dios 

empezó a trabajar con esas personas, las moldeó, las formó y las llamó para cumplir 
esas cosas.  

Esto es lo que Dios está haciendo. Dios ha estado siguiendo este plan a lo largo del 

tiempo y tenemos la increíble bendición de ser una parte de ese plan ahora en PKG. 

Esto no es ninguna casualidad o por accidente. Dios no se llevó las manos a la cabeza 
desesperado preguntándose: “¡A ver qué hago ahora! Ha habido una apostasía pero la 

Iglesia debe seguir existiendo hasta que Josué regrese y…” ¡No! Todo ya había sido 

decidido muchísimo antes. Espero que entendamos esto y estemos maravillados con 

la grandeza de Dios. Cuanto más entendamos esto, más nos damos cuenta de la 

grandeza de Dios. 

Aquí dice que Naamán tenía lepra. ¿Por qué? Debido a lo Dios iba a hacer. No era una 

casualidad que el tuviera lepra y fuera el comandante del ejército. Hemos leído 

antes que Dios le había concedido Su favor para lograr lo que él logró y llegar a ser 

comandante del ejército. Esas cosas quedaron registradas y podemos leerlas hoy. 
¡Impresionante! 
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En cierta ocasión los sirios, que habían salido a merodear, capturaron a una 
muchacha israelita y la hicieron criada de la esposa de Naamán. Otra casualidad, 

supongo. Un día la muchacha le dijo a su ama: “Ojalá el amo… O sea, Naamán. …
fuera a ver al profeta que hay en Samaria, porque él lo sanaría de su lepra”. 
¿Cómo se le ocurrió esto? ¿Había ella escuchado hablar sobre Eliseo? ¿Todos en Israel 

hablaban sobre esas cosas? ¿Los jóvenes decían esas cosas? Dios puso esto en la 

mente de esa muchacha. Ella llevó consigo a Siria algunos conocimientos que el 

pueblo de Israel tenía en ese entonces. Dios trajo esas cosas a su memoria, a su 

mente y la llevó a decir esto. Ella no dijo esto por casualidad. Esto no vino de ella 
misma. 

…porque él lo sanaría de su lepra”. Naamán fue a contarle al rey lo que la 
muchacha israelita había dicho. Él fue a hablar sobre el tema con el rey. ¡Increíble! 

El rey de Siria le respondió: “Bien, puedes ir; yo le mandaré una carta al rey de 
Israel.” Y Naamán partió llevando consigo... ¿Por qué Naamán hizo esto? Porque él 

quería ser sanado de su lepra. Si hubiera alguna posibilidad de ser sanado él no 

quería despreciar esto. Quizá el mismo ya había escuchado hablar sobre Eliseo. No lo 

sabemos. Pero seguro que él se preguntó: “¿Será que ese hombre puede sanarme?” 

Por eso él fue hablar con el rey. Y entonces él rey le dio permiso para partir y 
también dijo que enviaría una carta al rey de Israel. 

Y Naamán partió llevando consigo treinta mil monedas de plata, seis mil monedas 
de oro y diez mudas de ropa. Él llevó consigo una gran fortuna. La carta que le 
llevó al rey de Israel decía: “Cuando te llegue esta carta… Imagínense la situación. 
El rey de Siria, un rey muy poderos, le estaba pidiendo un favor al rey de Israel, 

contra quien él había luchado en el pasado. “Cuando te llegue esta carta, verás que 
el portador es Naamán, uno de mis oficiales. Te lo envío para que lo sanes de su 
lepra”. Y el rey de Israel pensó: “El rey de Siria me envía una carta incumbiéndome 

la tarea de cuidar al comandante de su ejército y sanarlo de lepra. ¡Me quiero 
morir!” El rey de Israel no era muy optimista, por así decirlo. Si ustedes recuerdan 

las historias anteriores, él era muy pesimista. Al leer la carta, el rey de Israel se 
rasgó las vestiduras y exclamó: “¿Y acaso soy Dios… Él se rasgó las vestiduras, lo 

cual es una señal de humildad. Él se estaba humillando. Ellos todavía se acordaban 

de ciertas cosas que ellos solían hacer cuando todavía eran una sola nación, cuando 
todavía no se habían separado de Judá. No mucho, pero ellos sí que recordaban 

algunas cosas. Él entonces se rasgó las vestiduras en señal de que se estaba 

humillando. 

Pero era más bien puro teatro, porque fíjense en lo que él dijo a continuación: ¿Y 
acaso soy Dios, capaz de dar vida o muerte, para que venga alguien y me pida 
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sanar a un leproso? Si antes él había sido pesimista, ahora él o estaba siendo con 

razón, porque él estaba realmente en apuros ahora. Hay que reírse de estas 

historias. De verdad. ¡Fijaos bien cómo él está buscando ocasión contra mí! Él dijo 

esto porque sabía que no podía hacer lo que el rey de Siria le estaba pidiendo. “No 

puedo hacer esto. ¡Siria nos atacará porque yo no voy a poder hacer lo que ellos me 
piden. ¡Por el tono de la carta esto es más bien una orden!”. 

Versículo 8 - Cuando Eliseo, hombre de Dios, se enteró de que el rey de Israel se 
había rasgado las vestiduras, le envió este mensaje: ¿Y cómo Eliseo se enteró de 

esto? Quizá unos mensajeros le trajeron la información. O Dios reveló esto a él. No lo 
sabemos. “¿Por qué te has rasgado las vestiduras? ¡Mándame a ese hombre, para 
que sepa que hay profeta en Israel!” ¿Y qué cree usted que el rey hizo? Él sabía que 

no puede hacer lo que el rey de Siria le había ordenado. Él estaba muy asustado, 

también debido a otras cosas que había sucedió. Y esos reyes siempre tenían 

problemas con los profetas. “Si yo lo envió allí tendré una razón para… Ese líder 
religioso se lo dijo pero él no lo hizo. ¡Así que es su culpa!” Lo que sea. En fin, el 

razonamiento humano. 

Así que Naamán, con sus caballos y sus carros, fue a la casa de Eliseo y se detuvo 
ante la puerta. Imagínense el estado de ánimo de Naamán con lo que Eliseo hizo. 
Entonces Eliseo envió un mensajero... Eliseo no salió a recibir a Naamán. Él 

simplemente envió un mensajero a que le dijera: “Ve y zambúllete siete veces en 
el río Jordán; así tu piel sanará, y quedarás limpio”. Y Naamán lo tomó como un 

insulto ya que esperaba ser recibido con honores. 

Naamán se enfureció… Se enfadó muchísimo. …y se fue, quejándose: “¡Yo creí que 
el profeta saldría a recibirme personalmente para invocar el nombre del SEÑOR su 
Dios, y que con un movimiento de la mano me sanaría de la lepra!” Eso es lo que 

él esperaba. “Él va a mover sus manos o hacer lo que sea la costumbre en su religión, 

quizá brincar como los sacerdotes de Baal. Él va a hacer todo un espectáculo pero 
seré sanado. ¡Él al menos debería haber hecho eso en lugar de decirme que fuera a 

lavarme siete veces en el río Jordán!” Naamán se sintió insultado. Orgullo. Altivez. 

Increíble lo que puede pasar a las personas. ¿Acaso los ríos de Damasco, el Abaná y 
el Farfar, no son mejores que toda el agua de Israel? ¿Acaso no podría 
zambullirme en ellos y quedar limpio?» Furioso, dio media vuelta y se marchó 
furioso. 

Entonces sus criados se le acercaron para aconsejarle. Una situación un tanto 

complicada para sus criados. Ellos sabían que él estaba furioso pero intentaron 

razonar con él, mismo sabiendo que eso podría no salir bien. “Señor, si el profeta te 
hubiera mandado hacer algo complicado, ¿no le habrías hecho caso? ¡Con más 
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razón si lo único que te dice es que te zambullas, y así quedarás limpio!” Algo 

muy sencillo. Así que Naamán bajó al Jordán y se sumergió siete veces… Y me 

encanta cómo Dios usa número siete una y otra vez para dejar claro que algo es 

perfecto. Ese número es usado muy a menudo, una y otra vez. Dios trabaja con esto 

de una manera muy poderosa en muchas cosas. Como el Sabbath, que es en el 
séptimo día. Los Días Sagrados, que representan el plan de Dios, lo que Dios está 

haciendo. La creación. Siete días. 

Así que Naamán bajó al Jordán y se sumergió siete veces… Para mostrar que esto 

venia de Dios, que Dios fue quien hizo esto.  …según se lo había ordenado el 
hombre de Dios. ¡Y su piel se volvió como la de un niño, y quedó limpio! Luego 
Naamán volvió con todos sus acompañantes y, presentándose ante el hombre de 
Dios… 

¿Se imaginan como ha sido para Naamán haber sido sanado después de haber estado 

enfermo de lepra tanto tiempo? No sé si ustedes han visto alguna vez fotografías de 
personas con lepra. No es una visión agradable. ¿Cuántos han visto esto? Algunos. Los 

que no hayan visto esto, búsquenlo en internet. Es horrible lo que la lepra hace al 

cuerpo de una persona. 

Luego Naamán volvió con todos sus acompañantes y, presentándose ante el 
hombre de Dios, le dijo: “Ahora reconozco que no hay Dios en todo el mundo, 
sino solo en Israel. Naamán estaba muy conmovido. Él había estado enfermo durante 

tanto tiempo y de repente su enfermedad desapareció y le fue dicho que esto había 

sido obra de Dios, del Dios de Israel. Él se sintió muy, pero que muy conmovido. 

Ahora, pues, te ruego que aceptes un regalo de tu siervo. Naamán dijo a Eliseo 
que era su siervo, mostrando un gran respeto por el representante de Dios. Pero 
Eliseo respondió: “¡Tan cierto como que vive el SEÑOR, a quien yo sirvo, que no 
voy a aceptar nada!” Y por más que insistió Naamán, Eliseo no accedió.  

Eliseo no iba a atribuirse el mérito y recibir una recompensa por algo que Dios había 
hecho. Él sabía que toda la gloria o agradecimiento debían ser dados a Dios. Y 

Naamán estaba dispuesto a recompensarle con una importante suma de dinero por su 

sanación. Él se llevó consigo una pequeña fortuna porque tenía la esperanza se ser 

sanado. No que él creyera que iba a ser sanado, por supuesto, pero él tenía la 

esperanza de que lo que la muchacha le había dicho fuera cierto y que ese individuo 
pudiera sanarlo. Esto había desperado una cierta esperanza dentro de él. Y yo creo 

con todo mi ser que esto también vino de Dios. De no ser así Naamán no podría haber 

estado tan esperanzado. 

Pero debido a esto, aunque fuera solamente a nivel físico, Naamán estaba dispuesto 
a recompensar a Eliseo con una importante suma de dinero por haberle sanado. 
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Naamán reconoció que su sanación había sido algo maravilloso y estaba sumamente 

agradecido por ello. 

Y tengo que hacerles una pregunta: ¿Entendemos el valor de la sanación que Dios nos 

está dando? Porque Dios nos ha llamado para sanarnos. Y esta sanación, que es 
mencionada en la Biblia una y otra vez, es algo maravilloso, es algo mucho más 

importante que ser sanado de la lepra con tan solo lavarse siete veces en el río 

Jordán. 

Esta es una historia increíble, una historia impresionante, pero hay algo que debemos 
aprender a nivel espiritual. Por eso esa historia ha quedado. Registrada en la Biblia. 

¿Cuán agradecidos estamos a Dios? Debemos pensar en esas cosas de vez en cuando. 

El Sabbat es un buen momento para pensar en cómo Dios nos ha llamado, en cómo 

Dios ha estado trabajando con nosotros, en lo que Dios nos ofrece, en lo que está 
sucediendo en nuestras mentes. Yo pienso a menudo en el hecho de que nuestra 

mente está siendo transformada y estoy muy agradecido a Dios porque no tenemos 

que seguir siendo como somos, no tenemos que seguir siendo seres humanos carnales 

y egoístas. Podemos crecer y convertirnos en algo diferente. No del todo, todavía. 

Siempre tendremos algo de la naturaleza humana en nosotros.  

Pero debemos entender lo que Dios está haciendo para que un día podamos ser parte 

de la Familia de Dios como seres compuestos de espíritu y con una mente que está en 

absoluto acuerdo con la mente de Dios en todo. Crecemos en esas cosas y tomamos 

decisiones. Elegimos estar de acuerdo con Dios y estamos convencidos de esto. Y 
estamos dispuestos a pasar por lo que sea necesario para llegar a la convicción de 

que Dios tiene razón en todo, de la verdad de Dios, de los caminos de Dios. Y 

tenemos que seguir luchando por esto. Tenemos que seguir clamando a Dios y 

reconociendo lo que somos. 

A veces yo quedo admirado, porque yo sé lo que soy. No somos nada. No somos 

absolutamente nada. Somos seres humanos insignificantes. No somos personas 

importantes en este mundo. ¡Para nada! Pero Dios nos ha llamado a algo que es 

increíblemente grandioso. Mucho más de lo que podemos comprender. 

Hebreos 12. Creo que sería bueno leer un par de versículos sobre esto. Hebreos 
12:11 - Ciertamente, ninguna disciplina, en el momento de recibirla, parece 
agradable. Cuando usted pasa por cosas difíciles, especialmente después de hacer 

algo que está mal… A veces usted tiene sufrir las consecuencias de lo que usted ha 

hecho. Y a veces usted tiene que sufrir mismo haciendo hecho lo que es correcto. A 
veces usted tiene que sufrir, tiene que pasar por dificultades porque usted se está 
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esforzando por vivir de acuerdo con el camino de vida de Dios.  Si esto es lo más 

importante en su vida, usted va a sufrir, porque esto es algo muy difícil. 

Este camino de vida no es fácil. Seguir por este camino no es fácil. Hay muchas 

batallas. Hay muchas dificultades. Pasamos por duras pruebas porque las personas en 
el mundo viven de una manera totalmente contraria al camino de vida de Dios. Las 

personas en el mundo no quieren vivir de acuerdo con el camino de vida de Dios. Y 

no creo que ellas tengan una palabra para definirnos. Bueno, ellas usan algunas 

palabras para definirnos pero son palabras groseras. Algunos dicen que somos una 

secta. Pero creo que para las personas del mundo nosotros ni siquiera encajamos en 
esa categoría. Yo a veces leo ciertas cosas y pienso: “¡Esto tiene que ser broma! 

¡Vaya!” En fin, pasamos por esas cosas. 

Pasamos por cosas difíciles en el trabajo, con las personas que conocemos o con 

nuestros familiares. Y esto generalmente tiene que ver con la Iglesia o con nuestras 
convicciones, con lo que creemos. O cuando si vemos cosas en nosotros mismos que 

tenemos que vencer, cuando Dios nos revela algo en nosotros mismos del que 

tenemos que arrepentirnos. Entonces nos esforzándonos por arrepentirnos y seguimos 

luchando. Siempre tenemos batallas. Y esas cosas son difíciles. 

Y no saltamos de alegría cuando pasamos por esas cosas. A veces uno se desanima. A 

veces nos desanimamos debido a nuestra naturaleza, debido a nuestra forma de 

pensar, porque la carga puede ser muy pesada. Pero Dios siempre está ahí, dispuesto 

a ayudarnos. Como Cristo dijo: “Mi carga es ligera, no es pesada”. 

Dios nos da paz Dios, algo que es único, porque entendemos la verdad de una manera 

que sobrepasa todo lo demás. Pero muchas veces ciertas cosas se interponen en el 

camino y tenemos que trabajar para cambiar nuestra forma de pensar. Nuestra 

mente tiene que ser transformada.  

Por eso me encanta la palabra arrepentirse: pensar de manera diferente. Y cuanto 

más podamos pensar como Dios piensa y estar en unidad con la voluntad de Dios, más 

plena será nuestra vida. 

Sin embargo, después produce frutos apacibles... Justo lo que he dicho antes. 
Pasamos por ciertas cosas y podemos aprender de ello. Las personas en el mundo 

pasan por penurias y dificultades, pero Dios no está trabajando con ellas para 

producir algo, para producir un cambio en su forma de pensar, una transformación a 

nivel espiritual en su manera de pensar. Pero con nosotros sí. ¡Cuán bendecidos 

somos! Porque lo que está sucediendo en nosotros es permanente. ¿Y qué valor tiene 
algo así? Un valor incalculable. 
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Sin embargo, después produce fruto apacible de justicia en los que en ella son 
ejercitados. Así es como vivimos la justicia. Nuestra mente está en unidad con Dios. 

Porque lo importante es cómo pensamos. Eso es lo que nos llevamos con nosotros. No 

podemos llevarnos nada más con nosotros. Por tanto, fortaleced vuestras manos 
cansadas y de vuestras rodillas debilitadas. Hay momentos en los que podemos 

sentirnos cansados y debilitados espiritualmente. Y a veces también físicamente. Nos 

sentimos agotados, abatidos. Y que aquí no haya nadie que nunca se ha sentido así. 

Todos ustedes entienden a qué me refiero. Hay momentos en los que nos sentimos 

desalentados. Si esto no le ha pasado todavía, le pasará. 

Hay momentos en los que es como... Recuerdo que el peor momento de mi vida fue 

cuando pasó lo que la Apostasía, porque todo estaba siendo destruido. ¿Y qué hacer 

entonces? ¿Y cómo? Ese fue de lejos la época más difícil de mi vida. Y cuando 

pasamos por cosas así nos preguntamos de donde sacar fuerzas, nos preguntamos qué 
hacer. Pero salimos la situación. Dios nos bendice, nos ayuda a pasar por esas cosas. 

¡impresionante! …fruto apacible de justicia en los que en ella son ejercitados. Me 

gusta esta expresión porque esto significa que debemos hacer algo, debemos hacer lo 

que Dios nos muestra que hagamos, elegimos hacer lo que Dios nos dice. Esto es 

como hacer ejercicio, uno se ejercita y se vuelve más fuerte. 

Por tanto, fortaleced vuestras manos cansadas y de vuestras rodillas debilitadas. 
Haced sendas rectas para vuestros pies. Y de eso se trata. Se trata de caminar 

como se supone que debemos caminar. Se trata de estar en unidad y en armonía con 

Dios. Y cuando no estamos en unidad y armonía con Dios sufrimos, pasamos por varias 
cosas. Nuestro deseo entonces es andar por el camino recto. 

Haced sendas rectas para vuestros pies, para que el cojo no se desvíe del 
camino... Si no reconocemos la necesidad de sanación, la necesidad de un cambio en 

nuestra mente, podemos tomar un camino equivocado, podemos volvernos cojos, 
espiritualmente, y quedarnos por el camino. Todos necesitamos ser sanados, 

continuamente. La sanación de la mente no es algo que ocurre una sola vez, pero es 

un proceso continuo. Nuestra mente está siendo sanada Y sin Dios, somos cojos y no 

tenemos nada. Absolutamente nada. 

…sino más bien, que sea sanado. Ese debe ser nuestro más profundo deseo. 

Queremos pasar por este proceso y seguir siendo sanados espiritualmente. Nuestra 

mente necesita ser sanada porque está corrompida. La mente humana está llena de 

“la concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos y la soberbia de la 

vida”. Y todo esto viene de nuestra forma de ser y de pensar, porque nuestra mente 
está enferma. Somos muy bendecidos porque hemos empezado ese proceso de 
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sanación de nuestra mente, que está siendo transformada. Dios está creando algo 

totalmente nuevo en nosotros para que podamos estar totalmente de acuerdo con Él. 

…sino más bien, que sea sanado. Ser sanado es una elección. Buscar estar en unidad 

con Dios es una elección. Vivir de acuerdo con el camino de vida de Dios es una 
elección. Debemos hacer elecciones en nuestra vida constantemente. Y Dios tiene 

que ser siempre lo primero para nosotros, en todo. 

Buscad la paz con todos... ¡Y esto es todo un desafío! Porque debemos ser 

pacificadores. Debemos ser una familia. Debemos arreglar nuestras diferencias. 
Debemos aprender cómo comportarnos con los que nos rodean. Debemos aprender 

cómo comportarnos unos con otros en el Cuerpo de Cristo, en la Iglesia. Y hay cosas 

que tenemos que hacer para que haya paz, para amar los unos a los otros. Esto no es 

algo que simplemente sucede. 

Y a menudo suceden cosas en nuestra vida que son un desafío espiritualmente. 

Porque lo importante es cómo nos comportamos unos con otros, cómo vivimos. ¿Nos 

esforzamos por ser pacificadores? ¿Estamos luchando para que haya paz? ¿Estamos 

haciendo las cosas que Dios nos dice que hagamos para poder pensar de la manera 

correcta hacia otras personas? Y esto tiene que ver con cómo juzgamos. A veces 
tenemos que empezar por esto. Porque todo empieza con cómo pensamos hacia los 

demás, cómo vemos a nosotros mismos. Deseamos ser sanados. 

Buscad la paz con todos y la santidad… Y esto es mucho más importante en la 

Iglesia, en el entorno de la Iglesia. …sin el cual nadie verá al Señor. ¡Palabras muy 
fuertes! Eso es sermón tras sermón tras sermón. Solo lo que es dicho en el versículo 

14. 

¿Cuánto valor tiene esto para nosotros? ¿Vemos ca nosotros mismos como Naamán? Él 

podía ver lo fea que era su lepra. Si usted nunca ha visto a un leproso, mire en 
Internet y usted podrá ver lo feo que es. Es horrible lo que la lepra hace con la piel, 

con el cuerpo de las personas, deformando su cara, sus manos, sus brazos, etc. La 

lepra es una enfermedad horrible. 

Y debemos vernos a nosotros mismos en esa luz. porque nuestra naturaleza es 
realmente fea en comparación con lo que Dios quiere darnos, con Su camino de vida. 

La naturaleza humana es egoísta, es fea, es despreciable y vil. De verdad. Y Dios nos 

ofrece la oportunidad de ser sanados de eso. Dios quiere que entendamos lo que 

somos y que pensemos como Naamán, pero a nivel espiritual, continuamente. No sólo 

de vez en cuando, sino como nuestra forma de pensar. Esto es lo que Dios ofrece. 
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1 Pedro 2:24. Esto se refiere a Josué el Cristo. Él mismo, en su cuerpo, llevó al 
madero nuestros pecados, para que nosotros, estando muertos para los pecados… 

Nuestros pecados pueden ser perdonados. …vivamos para la justicia. Para que 

podamos cambiar y convertirnos en algo diferente. Por sus heridas habéis sido 
sanados. No solo una vez en el pasado pero de forma continua. La sanación que Dios 
nos ofrece es algo continuo en nuestra vida. Por sus heridas habéis sido sanados. No 

“habéis sido” pero “sois” sanados. Esta es la traducción correcta. Esto no es algo que 

sucede solo una vez, como cuando somos bautizados. Entendemos que necesitamos el 

perdón de los pecados continuamente, una y otra vez en nuestra vida. En esto 

consiste el proceso de la sanación. Así es como somos sanados espiritualmente. 

Antes erais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto… Y esto tampoco 

ha sido bien traducido. Al usar la expresión “habéis vuelto” es como si antes 

hubiésemos tenido esto y entonces volvemos a ello. Pero no, no teníamos esto antes. 

Hasta que Dios nos ha llamado. Ahora podemos volvernos hacia Dios porque Él nos ha 
llamado. 

…pero ahora os habéis encaminado al Pastor que cuida vuestras vidas. Esto es un 

proceso. En esto consiste el proceso de sanación que tiene lugar en nuestra mente. 

Podemos ser sanados y cambiar. Algo que las personas en el mundo no pueden 
todavía. Y esto debería ser algo sumamente valioso para nosotros. Impresionante. 

Leemos ese ejemplo físico que lo que sucedió a Naamán fue algo realmente 

increíble. Pero en esto hay una importante lección espiritual para la Iglesia y para 

nosotros individualmente. Esto debería significar mucho para nosotros. Naamán 
estaba muy agradecido por haber sido sanado físicamente. ¿Cuánto más agradecidos 

deberíamos estar nosotros porque estamos siendo sanados espiritualmente? Debemos 

dar gracias a Dios continuamente por este proceso por el que estamos pasando, por 

habernos llamado, por poder deshacernos de nuestra carnalidad, por poder ser 

sanados, por Josué el Cristo nuestro Pesaj. Cada vez que nos arrepentimos debemos 
estar agradecidos a Dios porque podemos arrepentirnos y ser perdonados. 

Ahora vamos a volver a la historia de Naamán. 2 Reyes 5:17 - Entonces Naamán 
dijo: En ese caso permíteme llevarme dos cargas de esta tierra, ya que de aquí en 
adelante tu siervo no va a ofrecer holocaustos ni sacrificios a ningún otro dios, 
sino solo al SEÑOR. Y es un poco difícil entender lo que dice aquí. Creo que sería 

bueno volver a leer desde el versículo 14 para entender el contexto de lo que 

Naamán dice aquí. Porque una paste de esto ha sido muy mal traducida. 

Principalmente el versículo 17. 
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Versículo 14 - Así que Naamán bajó al Jordán y se sumergió siete veces, según se 
lo había ordenado el hombre de Dios. ¡Y su piel se volvió como la de un niño, y 
quedó limpio! Luego Naamán volvió con todos sus acompañantes y, presentándose 
ante el hombre de Dios, le dijo: “Ahora reconozco que no hay Dios en toda la 
tierra, sino solo en Israel. Y hay que entender a qué se refiere Naamán con la 
expresión “toda la tierra”.   

…sino solo en Israel. Y esto tiene que ver con su forma de pensar sobre los dioses y 

demás. Te ruego que aceptes un regalo de tu siervo”. Pero Eliseo respondió: “¡Tan 
cierto como que vive el SEÑOR, a quien yo sirvo, que no voy a aceptar nada!” Y 
por más que insistió Naamán, Eliseo no accedió.  

Entonces Naamán dijo: En ese caso… O sea: “Ya que no quieres aceptar mis 

regalos”.  …permíteme llevarme dos cargas de esta tierra, ya que de aquí en 
adelante tu siervo no va a ofrecer holocaustos ni sacrificios a ningún otro dios, 
sino solo al SEÑOR. Y aquí nuevamente él dice que es un siervo de Eliseo. 

…permíteme llevarme dos cargas de esta tierra, ya que de aquí en adelante tu 
siervo no va a ofrecer holocaustos ni sacrificios a ningún otro dios, sino solo al 
SEÑOR. Él solo podía entender las cosas a nivel físico. Él pensó que si llevase con él 

un cargamento de tierra de Israel a Siria él entonces podría adorar a Dios y ofrecer 
sacrificios y ofrendas a Dios sobre un montículo de esa tierra. Para él todo era muy 

físico. Él pensó que de ese modo estaría agradando Dios. Porque él sabía que Dios no 

estaba en Siria. A esas alturas él ya estaba convencido de esto. “Él está en Israel y yo 

creo que Él es Dios”. Ahora su actitud era totalmente diferente. 

Y fíjense en qué más él dijo. Porque su razonamiento era humano y muy carnal. 

Naamán reconoció que no había más Dios que el Dios de Israel y quería llevarse 

consigo un poco de tierra de Israel 

Versículo 18. Aquí Naamán explica algo a Eliseo. Pero cuando mi señor el rey… El 
rey de Siria. …vaya a adorar en el templo de Rimón y se apoye en mi brazo, y yo 
me vea obligado a inclinarme allí, desde ahora ruego al SEÑOR me perdone por 
inclinarme en ese templo. En otras palabras. “Yo tengo que acompañar al rey. Se 

espera de mí que yo acompañe al rey. Tengo que hacer esto pero no es lo que quiero. 

Así que, por favor perdónenme si tengo que hacer esto, porque no quiero adorar al 
dios al que el rey adora. Por favor perdóname por eso de antemano”. …y yo me vea 
obligado a inclinarme allí, desde ahora ruego al SEÑOR me perdone por 
inclinarme en ese templo. Naamán está diciendo a Eliseo que esto no depende de 

él, pero que él ya no adora a esos dioses. 
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Y Eliseo respondió: Puedes irte en paz. ¿Qué más se puede decir a una persona que 

solo entiende lo que es físico, con la que Dios no está trabajando? Aunque hay que 

reconocer que, debido a lo que Dios había hecho por él, Naamán estaba convencido y 

no quería ofender al Dios de Israel. Impresionante. Naamán se fue, y ya había 
recorrido cierta distancia… Fíjense en lo que sucedió a continuación. Naamán había 
sido sanado. Y podemos leer cómo él se sintió y aprender de esto. Pero lo que 

sucedió a continuación es algo enfermizo, despreciable y repugnante. Algo que ha 

sucedido una y otra vez en la Iglesia de Dios a nivel espiritual a lo largo del tiempo, 

debido a la naturaleza humana. 

Versículo 20 - …cuando Giezi, siervo de Eliseo hombre de Dios, dijo… Y no sabemos 

si él lo dijo solo para sus adentros o si quizá lo dijo a otros siervos que estaban allí, 

pero esto es lo que estaba en su mente. “Mi amo ha sido demasiado bondadoso con 
este sirio Naamán, pues no le aceptó nada de lo que había traído. Pero yo voy a 
correr tras él, a ver si me da algo. ¡Tan cierto como que el SEÑOR vive!” Él 
menciona el nombre de Dios para justificarse. “Eliseo nunca haría esto, pero yo sí 

puedo”. Y esto es repugnante. Así que Giezi se fue para alcanzar a Naamán. Y usted 

puede preguntarse qué lección podemos aprender de esto espiritualmente. Así que 
Giezi se fue para alcanzar a Naamán. Cuando este lo vio correr tras él, se bajó de 
su carro para recibirlo y le preguntó: “¿Está todo bien?” Y él respondió: “Sí, pero 
mi amo me ha enviado... ¡Que mentiroso! ¡Mentiroso! ¡Mentiroso! Es asombroso 

hasta dónde puede llegar la mente humana mintiendo para conseguir lo que desea. 

Nos atribuimos el mérito por algo que viene de Dios y nos damos aires de 

importancia. Esto es algo que sucedido una y otra vez en la Iglesia de Dios. Y esto es 
algo repugnante. Esto es orgullo y altivez. Es algo pervertido. Espero que ustedes 

entiendan a qué me refiero. He mencionado muchos ejemplos de cosas como esta 

que han sucedido en la Iglesia de Dios en el pasado. Personas que pensaban que ellas 

debían dar un sermón, dirigir la música o traer galletas para las reuniones. Esas 

personas daban mucha importancia a esas cosas y mencionaban el nombre de Dios 
como si esto las hiciera más importantes. No. Esto no es así. Y si alguien cree que sí, 

está equivocado. Nunca debemos aceptar o desear que los demás nos alaben por lo 

que hacemos. O pensar que somos mejores que los demás. Hacer de esto todo un 

espectáculo para sentirnos importantes. 

Giezi quería esas riquezas para sí mismo; riquezas que no le pertenecían.  Eliseo ya 

había rechazado los regalos de Naamán atribuyendo toda gloria y honra a Dios 

Todopoderoso, a Dios Eterno. Y esa debería ser nuestra mentalidad en la Iglesia de 

Dios. No debe orgullo o altive en la Iglesia de Dios. Y sé que por lo general no hay, 

pero a veces las personas piensan que deben… 
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Esto me hace pensar en algunas personas que se han marchado de la Iglesia de Dios 

porque tenían celos de otros que habían sido ordenados para servir en le ministerio.  

Un individuo que pensó que esto no era justo y que era él quien debía haber sido 

ordenado. Yo sé de personas que han hecho ese tipo de comentarios cuando alguien 

ha sido ordenado para servir en el ministerio: “Yo soy quien debería haber sido 
ordenado para esa función”. Recuerdo a un individuo que dijo: “No conoces bien a 

esa persona. Si la conocieras realmente nunca la hubieras ordenado para servir en el 

ministerio.” Como si yo fuera quien decide quién es ordenado para servir en el 

ministerio. Y la realidad es que yo nunca he decidido esto. Yo oro a Dios y le pido que 

me lo muestre. Y Dios lo pone en mi mente. Y a veces esto no ha sido para bien. A 
veces ha sido para que aprendamos porque la persona que ha sido ordenada hizo mal 

uso de esto. Dios sabe lo que las personas harán con la responsabilidad que Él les da 

cuando son ordenadas. Yo, como siervo de Dios, puedo imponer manos sobre alguien, 

pero eso no significa que… A veces las personas son ordenadas para otros propósitos. 

El hombre de pecado estaba allí para otros propósitos. ¿Fue él ordenado por otros 

que estaban por encima de él en la jerarquía? Claro que sí. ¿Fue Dios quien le puso 

en esa función? Sí. Pero no para ser una bendición para el pueblo de Dios. 

A veces las cosas suceden para que podamos aprender de ellas. He visto esto muchas 
veces en la Iglesia de Dios, especialmente en la Era de Laodicea. Hemos aprendido 

mucho de lo que pasó. Y esas cosas vienen de Dios. Las cosas buenas, provechosas y 

duraderas siempre vienen de Dios. Y a veces pasamos por ciertas cosas y aprendemos 

que ellas no vienen de Dios pero que son fruto de ciertas decisiones que las personas 

toman, hasta el punto en que ellas quedan separadas de Dios. 

En la Iglesia de Dios las personas pueden hacer las cosas bien durante mucho tiempo. 

Pero entonces algo pasa y ellas son puestas a prueba y ciertas cosas que están en lo 

más recóndito de su mente empieza a carcomerles por dentro. Recuerdo a un 

individuo, un ministro de PKG, que cuando un gran amigo suyo fue ordenado en un 
rango superior la suyo, la amistad entre ellos terminó. Y ellos eran muy amigos.  

Y debido a esa actitud, a esa mentalidad todo terminó para ese individuo. Porque esa 

es la misma actitud y mentalidad de Lucifer, que su puso celoso al enterarse de lo 

que Dios iba a hacer con ELOHIM. Cuando Dios le dijo que iba a crear a los seres 
humanos y que ellos serían más importantes en Su creación. Lucifer no estaba de 

acuerdo con eso y se puso celoso. Él era el más importante de entre todos los ángeles 

y se puso celoso. Y en ese momento su destino quedó sellado. 

Y lo mismo pasó con ese individuo. En el momento en que él tomó las decisiones que 
tomó, todo terminó para él. Él no pudo vencer sus celos. Él fue derrotado por sus 
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celos. Y después de esto él siguió en los alrededores de la Iglesia durante un tiempo, 

pero terminó por marcharse. 

Y Giezi tenía la misma mentalidad que Lucifer, un espíritu mentiroso, un espíritu de 

avaricia. Él no podía entender oni reconocer que había sido Dios quien había sanado 
a Naamán. Él tampoco entendió por qué Eliseo había rechazado los regalos de 

Naamán. Él dijo a Naamán: “Mi señor me envía”, como si estuviera hablando por 

Eliseo. Vamos a leer el resto de la historia. 

Y, espiritualmente, esto es algo enfermo, es algo pervertido. Los seres humanos 
estamos llenos de orgullo y de altivez, pero tenemos que luchar contra esto. 

Mi amo me ha enviado con este mensaje: “Dos jóvenes de la comunidad de 
profetas acaban de llegar de la sierra de Efraín. Te pido que me des para ellos tres 
mil monedas de plata y dos mudas de ropa”. Naamán respondió: “Por favor, 
llévate seis mil.” Giezi le pido tres mil y Naamán le ofreció seis mil. E insistió en 
que las aceptara. Y Naamán no tuvo que insistir mucho. Echó entonces las monedas 
en dos sacos, junto con las dos mudas de ropa, y todo esto se lo entregó a dos 
criados para que los llevaran delante de él. Había otros sirvientes con él. Giezi 

mintió sobre esto también. Ellos no habían venido de Efraín pero estaban con Giezi. 
Ellos venían del mismo lugar donde estaba Giezi y eran discípulos. Giezi ejercía 

influencia sobre ellos y los persuadió a ir con él, a servirle.  

Pienso en la cantidad de veces que esto ha sucedido en la Iglesia. Personas que 

admiraban a ciertas personas y comenzaron a comportarse de la misma manera 
equivocada. Esos dos aquí se estaban comportando de la misma manera equivocada 

que Giezi, estaban mintiendo. Porque ellos también estaban mintiendo y lo sabían 

muy bien. 

…para que los llevaran delante de él. Al llegar a la colina, Giezi tomó los sacos... 
¿Para quién era todo aquello? Para Giezi. Él no iba a compartirlo con los otros dos. 

Ellos lo habían ayudado pero ¿Qué iban a sacar ellos de esto? Un trato de favor por 

parte de Giezi. Eso es lo que ellos querían. Ellos eran discípulos y querían ser 

“especiales”, los preferidos de Giezi, sus ayudantes. Esas cosas han sucedido en la 

iglesia de Dios en el pasado. Yo pienso en esto y me entran ganas de... 

Giezi tomó los sacos y los guardó en la casa; después despidió a los hombres, y 
estos se fueron. Entonces Giezi se presentó ante su amo. Y Eliseo le preguntó: 
“¿De dónde vienes, Giezi? Como si Eliseo no lo supiera. Giezi debería haber sabido 

lo necio que era, lo tonto que era mentir y hacer tal cosa. Pero no. Él fue muy necio. 
Y él era el ayudante más cercano de Eliseo. Yo leo esto y no puedo dejar de pensar 
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en nuestra historia, en las cosas que sucedieron en la sede de la Iglesia de Dios. 

Pienso en todos estos evangelistas y personas que tomaron partido por Garner Ted 

porque pensaban que Herbert Armstrong se estaba haciendo mayor y ponto iba a 

morir y alguien tendría que reemplazarle como líder de la Iglesia de Dios. Y Garner 

Ted era el candidato ideal para muchos y por ellos le adulaban, besaban el suelo por 
el que él pisaba, por así decirlo. ¿Qué expresión podría usar para expresar esto? Creo 

que aduladores es una buena definición de esas personas.  

Las personas hacen esas cosas y esto apesta, esto es algo asqueroso, es algo 

repugnante. Los seres humanos hacemos este tipo de cosas. Pienso en todas las cosas 
que sucedieron en la sede de la iglesia de Dios entonces, con todos esos evangelistas 

eligiendo a quien iban a apoyar. No todos. Tal vez eran unos cuatro o cinco. ¿Y el 

resto de ellos? Mentes enfermas. Una persona tiene que estar muy enferma para 

hacer ese tipo de cosas. 

Y Giezi dijo: Tu siervo no fue a ninguna parte. Una mentira lleva a otra mentira, 

¿no es así? Esto sucede en la Iglesia de Dios. Una mentira lleva a otra y la persona 

queda atrapada en esto. Y si esa persona no se arrepiente e intenta arreglar las cosas 

ella se aleja cada vez más. Porque la persona tiene que arrepentirse. De lo contrario 

ella no puede estar bien con Dios y Dios no puede permanecer en ella. 

Versículo 26 - Entonces Eliseo le dijo: “¿No estuvo allí mi corazón… Y esto ha sido 

mal traducido. … cuando aquel hombre se bajó de su carro para recibirte? Como 

que diciendo: “¿No estaba yo allí contigo cuando esto sucedió? Yo sé lo que hiciste.” 

Esto debe haberle provocado escalofríos a Giezi. Debe haberle entrado un miedo 
terrible. Pero, esto era solo algo físico. ¿Acaso es este el momento de recibir 
dinero y ropa… ¿Es esto lo que quieres? ¿Es este el momento para esto? …huertos y 
viñedos… ¿Por qué Eliseo le dijo eso? Porque él sabía lo que el rey Acab había hecho 

con el dueño de un viñedo que él codiciaba. Jezabel mandó matar al dueño del 

viñedo. Todos sabían lo que había sucedido entonces. 

…huertos y viñedos, ovejas y bueyes, criados y criadas?” “¿Es esto lo que quieres? 

¿Quieres más y estás dispuesto a mentir, engañar y apropiarte de lo que pertenece a 

Dios?” Ahora la lepra de Naamán se te pegará a ti, y a tus descendientes, para 
siempre. ¡Vaya! No bien había salido Giezi de la presencia de Eliseo cuando ya 
estaba blanco como la nieve por causa de la lepra. 

Y esto fue algo físico. ¿No sería asombroso si cada vez que alguien se enaltezca esa 

persona contrajera lepra? Personas que se atribuyen el mérito por algo que Dios está 

haciendo. O que otros las vean como alguien con quien Dios está trabajando. O lo 
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que sea que se le ocurra a la mente humana. Aprendemos que debemos estar en 

guardia contra esas cosas, contra los pensamientos equivocados. 

Y espero que podamos entender la importancia de las lecciones espirituales que 

podemos aprender de cosas que sucedieron a niel físico hace mucho, mucho tiempo. 
Esas cosas sucedieron y quedaron registradas para la Iglesia, para que podamos 

aprender de ellas. Porque en el Milenio las personas leerán las mismas historias, los 

mismos ejemplos espirituales sobre lo que no deben hacer. Ellas también aprenderán 

que Dios es Todopoderoso y que estamos aquí debido a Su misericordia, Su bondad, 

Su amor y no porque seamos importantes. No podemos atribuirnos algo que no nos 
pertenece. 

Continuaremos con esta serie de sermones el próximo Sabbat.
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